



SÍNTESIS MATUTINA

16 de junio 2025

Comunicación Social

PRODECON

PRODECON contribuye a la construcción de un México más justo y equitativo MC Noticias

Durante la inauguración del **Congreso Nacional de Derecho Fiscal 2025**, celebrado en **Torreón, Coahuila**, el **Mtro. Gilberto Camacho Botello**, Encargado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), destacó el papel estratégico de la Institución en la transformación del país y del sistema fiscal mexicano.

Al brindar **servicios gratuitos a las personas contribuyentes**, que tienen por **objetivo asegurar el ejercicio del derecho a la justicia en materia fiscal en el orden federal**, PRODECON contribuye al fortalecimiento del Estado de Derecho y a la construcción de un país más justo y equitativo para todas y todos”, subrayo.

Reforma fiscal debe centrarse en el respeto a los derechos de los contribuyentes: Prodecon El Siglo de Torreón

Gilberto Camacho Botello, Encargado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), destacó que **cualquier reforma fiscal futura debe centrarse en el respeto a los derechos de los contribuyentes**, asegurando que la institución confía en las políticas públicas implementadas por el actual gobierno.

Señaló que **uno de los mayores retos que enfrentan los contribuyentes es el desconocimiento de sus obligaciones fiscales**, lo que puede derivar en problemas con declaraciones, registros y devoluciones de saldo a favor. Ante esta situación, **Prodecon actúa como un observador y acompañante en las revisiones fiscales realizadas por la autoridad**.

PRODECON en Coahuila: más de 5 mil asesorías brindadas en lo que va del año El Siglo de Torreón

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en Coahuila, encabezada por **Amelia Sol María Silva de Anda**, ha brindado **5,034 servicios de asesoría a contribuyentes hasta el 31 de mayo de este año**.

La delegada informó que **el área de asesoría es el primer contacto para quienes requieren orientación fiscal** y permite canalizar los casos a las distintas áreas sustantivas de **PRODECON**. Además del **acompañamiento integral**, el organismo da

seguimiento a los contribuyentes hasta obtener una respuesta de la autoridad competente, ya sea favorable o desfavorable.

¿Se puede modificar el RFC ante el SAT por cambio de identidad de género?; la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente responde EL Universal

Las personas que decidieron hacer el cambio de identidad de género siguen siendo contribuyentes para efectos fiscales y siguen teniendo las mismas obligaciones que todos los ciudadanos como la declaración anual y derechos como solicitar la devolución de impuestos.

Sin embargo, **pocos conocen que existe un protocolo a seguir para actualizar sus datos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) a través del Registro Federal de Contribuyentes (RFC).**

Por eso, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) está organizando el webinar "Protocolo para el cambio de identidad de género en el RFC y trámites ante el SAT" el próximo 19 de junio de 2025 a las 17 horas.

¿Se puede modificar el RFC por cambio de identidad de género? EL Mañana

Las personas que decidieron hacer el cambio de identidad de género siguen siendo contribuyentes para efectos fiscales y siguen teniendo las mismas obligaciones que todos los ciudadanos como la declaración anual y derechos como solicitar la devolución de impuestos.

Sin embargo, **pocos conocen que existe un protocolo a seguir para actualizar sus datos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) a través del Registro Federal de Contribuyentes (RFC).**

También para que **puedan hacer diversos trámites ante el órgano recaudador de impuestos.**

Por eso, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) está organizando el webinar "Protocolo para el cambio de identidad de género en el RFC y trámites ante el SAT" el próximo 19 de junio de 2025 a las 17 horas.

Contribuyentes con problemas para recibir saldo a favor pueden acudir a Prodecon El Imparcial

Quienes enfrenten problemas para recibir su saldo a favor del SAT pueden solicitar asesoría gratuita por parte de la Procuraduría de la Defensa del

Contribuyente (Prodecon), indicó la delegada en Baja California, **María Teresa Arismendez Murillo.**

Recordó que **el plazo para presentar la declaración anual venció el 30 de abril,** pero quienes **aún no lo hayan hecho pueden acudir a Prodecon para recibir apoyo en la presentación y aclaraciones relacionadas con deducciones personales.**

Mencionó que **aquellos que presentaron su declaración y cuentan con un saldo a favor tienen hasta el 31 de julio para obtener la devolución automática,** siempre que la declaración no tenga inconsistencias o errores.

La Prodecon llamó a documentar fallas en la plataforma, para tener un respaldo El Mexicano

Las fallas en la plataforma del Servicio de Administración Tributaria (SAT) persisten y esto ha afectado a los contribuyentes, especialmente durante los periodos de declaraciones, por lo que es fundamental documentar cualquier incidencia y ejercer el derecho a presentar una queja.

Así lo señaló la Lic. **María Teresa Arismendez Murillo,** encargada de la **Delegación PRODECON en Baja California,** durante su **participación como invitada en el desayuno técnico fiscal de la Asociación Mexicana de Contadores Públicos (AMCP) de Tijuana,** que preside el C.P.C. **Martín Guisado Valdez.**

"Lo que yo **aconsejo a los contribuyentes es que tomen capturas de pantalla y que presenten una queja, porque si hay una falla en el sistema e ingresan una queja sin pruebas, sí resulta complicado documentarlo,**" expresó la funcionaria.

Programa de Regularización Fiscal 2025 elimina hasta 100% de recargos, multas y gastos de ejecución Zeta

El Programa de Regularización Fiscal 2025, implementado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), va dirigido a **pequeños y medianos contribuyentes, personas físicas y morales que perciban un máximo de 35 millones de pesos.**

Si el contribuyente cuenta con un adeudo de ejercicios fiscales, desde 2023 o anteriores, puede presentar su declaración y apegarse al programa, evitando hasta el 100% de los accesorios (recargos, multas y gastos de ejecución) derivados del atraso. Además, el pago del adeudo puede extenderse hasta seis parcialidades.

El límite de tiempo para solicitar la aplicación de este estímulo al crédito fiscal es, a más tardar, el 30 de septiembre de 2025. Para la realización del trámite en el portal del SAT se requiere RFC y contraseña, además, en el mismo sitio es posible consultar los requisitos, formatos y preguntas frecuentes.

Ante estos errores técnicos, la recomendación es tomar una captura de pantalla y acudir a presentar una queja a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON). “Si puede salir su RFC, la hora y donde se evidencie efectivamente esa imposibilidad”, indicó la encargada de la Delegación PRODECON de Baja California, María Teresa Arismendez Murillo.

FISCALES

SAT y Concanaco Servytur realizan capacitación en actividades vulnerables del sector terciario Milenio

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Concanaco Servytur acordaron realizar capacitaciones con el objetivo de fortalecer el cumplimiento normativo en actividades vulnerables y promover una cultura de transparencia en el sector económico.

La organización refrendó el compromiso de la confederación para impulsar el cumplimiento responsable de las obligaciones legales por parte de las empresas afiliadas. Más de la mitad de las atenciones a contribuyentes se concentró sólo en 10 estados: SAT

Proyectos de IP extranjera a Tamaulipas llegan a través de las ganancias reinvertidas Como parte de esta estrategia, Concanaco Servytur acordó con el SAT la realización de un taller de capacitación exclusivo para sectores específicos del comercio, los servicios y el turismo.

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El Banco de México, informa que el tipo de cambio obtenido el día de hoy fue de \$18.9302 M.N. (dieciocho pesos con nueve mil trescientos dos diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.

NACIONALES

Sheinbaum viaja a Canadá para la cumbre del G7 y su reunión con Trump **Proceso**
Esta mañana la presidenta Claudia Sheinbaum viajó a Canadá para participar en la 51 cumbre de líderes del G7.

Sheinbaum salió desde la Ciudad de México en el vuelo comercial AC997, de la aerolínea Air Canada, rumbo a Vancouver, donde hará escala para posteriormente volar hacia Calgary.

Sheinbaum se reunirá una hora con Trump: esta es su agenda para el martes en el G7

INE valida elección judicial; desestima uso de acordeones **El Universal**

El Consejo General del INE declaró la validez de la elección de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, al tiempo que las consejerías evidenciaron una estrategia para beneficiar a candidaturas mediante acordeones, que coinciden en un 80% con las ganadoras a nivel nacional, que incluso ponen en duda la validez de la misma. Sin embargo, reconocieron que no hay evidencia para determinar que fue un acto generalizado que impactó en los resultados electorales.

El INE invalidó 818 casillas, que presentan un 0.9% de las 83 mil 956 instaladas en la jornada electoral, por irregularidades como casillas zapato, con más de 100% de votos, presencia de acordeones, entre otras.

Esto equivale a 3 millones 779 mil 622 votos para la elección de la Corte, un 3.2% de los 116 millones de votos que se emitieron para este cargo.

Deportaciones ponen en jaque a Texas y California; impacto en fuerza laboral **Excélsior**

Las deportaciones masivas de trabajadores representan una **amenaza para entidades de Estados Unidos, como California y Texas**, que dependen de la **mano de obra de inmigrantes mexicanos**.

De acuerdo con el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla), **la fuerza laboral de inmigrantes mexicanos en Estados Unidos está concentrada en 12 estados de la Unión Americana** que, en 2024, dieron empleo a **80% de los trabajadores mexicanos inmigrantes en EU**, un promedio de seis millones de personas.

En conjunto, **California y Texas concentran uno de cada dos trabajadores mexicanos inmigrantes en EU**. California es el **principal destino**, albergando a **dos millones 347 mil 698 trabajadores inmigrantes mexicanos, 31.1% del total nacional**. Le sigue **Texas con un millón 489 mil 526 trabajadores, equivalente a 19.7 por ciento**.

ECONÓMICO

Registra petróleo la mayor alza desde 2022 por guerra Israel-Irán **El Financiero**

Los precios del crudo registraron la semana anterior el mayor avance en tres años, ante los ataques entre Israel e Irán, que generaron temores por el **suministro del energético, y por un escalamiento del conflicto**.

Así, **el WTI cerró la semana en 72.98 dólares por barril**, con un incremento semanal del **13 por ciento**, mientras que **el Brent se situó en 74.56 dólares**, acumulando **una ganancia de 12.61 por ciento en los últimos siete días**, con lo que alcanzaron su **mayor nivel desde febrero de este año**.

La semana anterior fue la de mayor incremento para el WTI desde octubre de 2022, y para el caso del Brent desde marzo de 2022.